
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 1. Sitzung des Universitätsausschusses  

der Stadt Landau in der Pfalz 

am Mittwoch, 21.04.2021, 

Videokonferenz 

 

 

Beginn: 18:30 Ende: 21:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Prof. Dr. Ralf Becker  

  

Thilo Friehs  

  

Dr. Lea Heidbreder  

  

Hannah Trippner  

 

CDU 

  

Ralf Eggers bis TOP 6 ö.S. 

  

Dr. Christine Sögding ab TOP 3  ö.S. 

 

SPD 

  

Paule Albrecht  

  

Dr. Hans-Jürgen Blinn  

  

Rasmus Möring  

 

FWG 

  

Hermann Eichhorn Vertreter für Herrn Dürphold 

  

Fabian Helm  

 

Die LINKE 

  

Jörg Rapp  

 

Pfeffer und Salz 

  

Horst Schirmer Vertreter für Frau Stecher 

 

FDP 

  

Maria Helene Schlösser  

 

 



 

 

Berichterstatter 

  

Prof. Dr. Gabriele Schaumann Vizepräsidentin Universität Landau 

  

Andreas Schülke Geschäftsführer Studierendenwerk Vorderpfalz 

 

Sonstige 

  

Simone Mangold AStA 

  

Moritz Ranalder AStA 

  

Laura Jung Studierendenparlament 

  

Melissa Muhr Studierendenparlament 

  

Charlotte Erbach  (Praktikantin BGO Hartmann) 

 

Vorsitzender 

  

Lukas Hartmann  

 

Schriftführerin 

  

Lara Britting  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Peter Lerch  

 

FWG 

  

Michael Dürphold Vertreter:   Herr Hermann Eichhorn 

 

Pfeffer und Salz 

  

Rosa Stecher Vertreter:   Herr Horst Schirmer 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Der Vorsitzende bat darum, den Tagesordnungspunkt 6 der öffentlichen Sitzung in den 

nichtöffentlichen Teil zu verschieben.  

 

Hierzu gab es keine Einwände. 

  

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Verpflichtung der Ausschussmitglieder 

  

2. Einwohnerfragestunde 

  

3. Bericht über die aktuelle Situation Universitätscampus Landau; 

Berichterstatterin: Frau Vizepräsidentin Schaumann 

- Fusionsprozess 

- Corona und Corona-Modellstadt 

  

4. Wohnsituation Studierende - Entwicklung Studierendenwerk; Berichterstatter: 

Herr Geschäftsführer Schülke 

- Studierendenwohnen Maximilianstraße 

- Studierendenwohnen Annweilerstraße 

- Projekt Paul-von-Denis-Straße 

  

5. Neugestaltung Fortstraße 

  

6. Verschiedenes 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Verpflichtung der Ausschussmitglieder 

 

Der Vorsitzende verpflichtete alle Ausschussmitglieder ordnungsgemäß. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hierzu gab es keine Meldungen.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Bericht über die aktuelle Situation Universitätscampus Landau; Berichterstatterin: Frau 

Vizepräsidentin Schaumann 

- Fusionsprozess 

- Corona und Corona-Modellstadt 

 

Der Vorsitzende erläuterte den Tagesordnungspunkt und übergab an Frau 

Vizepräsidentin Prof. Dr. Schaumann. 

 

Frau Prof. Dr. Schaumann erläuterte ihre vorbereite Präsentation.  

 

Herr Schirmer griff die in der Präsentation erwähnten Drittmittel auf und bat um 

Erläuterung, woher diese kommen.  

 

Frau Prof. Dr. Schaumann fügte diese Information nachträglich in die Präsentation ein. 

 

Frau Prof. Dr. Schaumann erläuterte noch die allgemeine, pandemiebedinge kritische 

Lage an der Universität. Ebenso auch den laufenden Fusionsprozess mit der Universität 

Kaiserslautern sowie den Trennungsprozess von der Universität Koblenz.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wohnsituation Studierende - Entwicklung Studierendenwerk; Berichterstatter: Herr 

Geschäftsführer Schülke 

- Studierendenwohnen Maximilianstraße 

- Studierendenwohnen Annweilerstraße 

- Projekt Paul-von-Denis-Straße 

 

Der Vorsitzende übergab das Wort an Herrn Geschäftsführer Schülke. 

 

Herr Schülke griff auch beim Studierendenwerk die aktuell kritische, pandemiebedingte 

Situation auf. 

 

Herr Schülke erläuterte seine vorbereitete Präsentation.  

- Aktuell 10 % der Studierendenwohnplätze frei 

- Zur Überbrückung auch an Nichtstudierende Vermietet 

- Keine Planungssicherheit für Projekte 

            (Projekt in der Paul-von-Denis-Straße ist aufgrund der Corona-Situation  

             gescheitert) 

 

ALDI-Projekte: 

- Maximilianstraße: - Mietvertrag über 20 Jahre  

      -     Annweilerstraße: Neubau mit Verpflichtung für studentisches Wohnen,  

            Fertigstellung ca. Spätjahr 2023 mit Fusion Kaiserslautern, spätestens aber  

            Frühjahr 2024 

 

Der Vorsitzende erläuterte noch kurz die angespannte Situation der Annweilerstraße, 

da Anwohner den Neubau kritisieren, Änderungen sollen aber für Zufriedenheit 

sorgen. Außerdem sind die Mieten der Neubauten für Studierende zu teuer.  

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Neugestaltung Fortstraße 

 

Der Vorsitzende erläuterte den Tagesordnungspunkt. 

 

Problematik der Fortstraße: 

- Stauender Verkehr 

- Querende Fußgänger/-innen 

- Problematische Situation für Radfahrer/-innen 

 

Förderprojekt des Bundesverkehrsministeriums 

 

Geplant ist der Umbau des Kreuzungsbereiches Am Kronwerk, keine Asphaltierung, 

sondern Pflasterung und Maßnahmen zur Verlangsamung des motorisierten Verkehrs. 

 

Ratsmitglied Trippner fragte, ob der Bordstein wegfalle, lobte aber auch die 

barrierefreie Planung. 

 

Der Vorsitzende erwiderte, dass es ab dem alten Messplatz keine Bordsteine mehr 

geben werde. 

 

Herr Friehs fragte, wie es generell mit der Barrierefreiheit an er Universität aussehe. 

 

Der Vorsitzende verwies hier an den LBB, da die Zuständigkeit hier nicht bei der Stadt 

Landau liege. 

 

Herr Möring befand eine klare Abgrenzung des Fußgängerbereiches zur Fahrbahn für 

sinnvoll, da die Autofahrer sonst die Kurve zu eng nehmen könnten. Außerdem 

erachtete er eine Verhandlung der Stadtverwaltung mit dem LBB zum restlichen Stück 

zur Universität als notwendig. 

 

Frau Dr. Sögding sah einen ebenerdigen Bordstein ohne Abgrenzung als „grob 

fahrlässig“. 

 

Der Vorsitzende erwiderte, „grob fahrlässig“ sei der falsche Ausdruck, er werde aber 

die Änderungen weitergeben und evtl. die Fahrradbügel so verschieben, dass sie als 

Abgrenzung dienen könnten. 

 

Herr Friehs fügte noch ein, dass es hilfreich wäre, wenn die Unterlagen der Sitzungen 

früher zugesendet werden.  

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Hier gab es keine Wortmeldungen.  

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 1. Sitzung des Universitätsausschusses der Stadt Landau in der 

Pfalz am 21.04.2021 umfasst 9 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten 

Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Lukas Hartmann 

Beigeordneter 

 

 

 

Lara Britting 

Schriftführerin 
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